
 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration 

du 2 décembre 2020 
Visioconférence 

 

 

Etaient présents : 

Christelle AROULE SCHNEIDER ELECTRIC 

Emmanuel BALLANDRAS LEGRAND 

Laurent BERNARD BARBANEL 

Doris BIRKHOFER SIEMENS 

Angelo BLOT  LONO (M.S.H) 

Philippe BONDUELLE DECELECT 

Kevin CARDONA BNP PARIBAS REAL ESTATE 

Alexandre CHAVEROT AVIDSEN 

Pierre-Nicolas CLERE CONNECTING TECHNOLOGY 
 

CONNECTING TECHNOLOGY 

Christophe COLINET BORDEAUX METROPOLE 

Romain COURRIER NEODOMUS SOLUTIONS 

 Valentine DE LAJARTE PARTAGER LA VILLE 

David DESABLENCE VINCI ENERGIES 

François DESGARDIN NEXITY 

Anne DEVERNOIS BOUYGUES ENERGIES SERVICES 

Cindy DEVILLERS EDF 

Philippe DURAND BUREAU VERITAS 

Delphine EYRAUD GIMELEC 

Benjamin FICQUET ICADE 

Frank FISCHER ADEUNIS 

Emmanuel FRANCOIS ENOCEAN 

Olivier GRESLE ENGIE SOLUTIONS / BU Tertiaire & Proximité 

Benoit GRIGAUT ENGIE SOLUTIONS / BU INDUSTRIE 

Anne-Françoise HAYMAN ARTELIA 

François-Xavier JEULAND NT CONSEIL 

 Godefroy JORDAN SMARTHAB 

François LOCH AFPA 

Isabelle MATHE ORANGE 

Jérôme MAYET SETEC 

Philippe METZENTHIN G-ACTIV 

Sébastien MEUNIER ABB 

Patrick NOSSENT CERTIVEA 

Anne-Sophie PERRISSIN IGNES 

Paul RAAD WIT 

Stéphanie VONDIERE GA 

  

  

Patrice De Carné SBA 

Maud Rouanet SBA 
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Etaient excusés : 

Ella ETIENNE-DENOY pouvoir à 

Sébastien Meunier 

GREEN SOLUCE 

Hervé LASSEIGNE pouvoir à 

Emmanuel François 

ASCAUDIT 

Sylvain RISS BG INGENIEURS CONSEILS 

 

Etaient invités : 

Marc Daumas ENGIE SOLUTIONS 

Catherine Moulin CERTIVEA 

Christian Rozier URBAN PRACTICES 

Marie-Paule Dayer ABB 

Eric Cassar ARKHENSPACES 

Stéphane Lelux TACTIS 

 Jean-Christophe Bourgeois VERTUOZ BY ENGIE 

David Ernest VINCI FACILITIES 

Nicolas Regnier DATA SOLUCE 

Jean-Pierre Corniou SIA PARTNERS 

Patrice Rismondo BOUYGUES CONSTRUCTION 

Serge Laurence BOUYGUES ENERGIES & SERVICES 

Eric l’Helguen EMBIX 

Olivier Ortega LEXCITY 

Bernard Soulez  TECH 4 WHAT 

Dominique Briquet SBA 

Alain Kergoat SBA 

Mallorie Claudel SBA 

   

 

Compte rendu : Olivier Gresle – Philippe Metzenthin - Patrice de Carné – Maud Rouanet   

Rappel Ordre du Jour 

Ordre du jour 

 Introduction et approbation du CR du Conseil d’Administration du 30 septembre 2020  

 Validation des nouvelles adhésions  

 Validation du Budget et des cotisations 2021 (+ vote) 

 Grandes orientations 2021  

• Politique générale  

• Pilier Smart Building  

• Pilier Smart Home 

• Pilier Smart City  

 Débat  
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 Introduction, approbation du CR du Conseil d’Administration du 30 septembre 2020 et nouvelles 

adhésions 

Emmanuel François souhaite la bienvenue aux administrateurs et rappelle que les ambassadeurs nous 

rejoindrons à partir de 17h.  

Il présente ensuite le compte rendu du Conseil d’administration du 30 septembre 2020.  

Le compte-rendu du CA du 30 septembre 2020 est approuvé à l’unanimité des présents ou 

représentés (copie jointe). 

 

Emmanuel François indique qu’il y a eu 10 nouvelles adhésions depuis le dernier CA : 

- 7 membres nationaux : Wattpark, Adok, Envision digital, Samea innovation, Continental 

Automotive, E.T.A Appareils électro-techniques et le CNPP 

- 3 membres régionaux : Letellier Electricité Domotique, Smartnance, Citadem 

Le Conseil d’administration valide ces nouvelles adhésions.   

 

Emmanuel François présente ensuite le bilan 2020 et les orientations fixées (Power Point joint). Il fait un 

point sur l’organisation et souligne l’engagement et l’assiduité de tous. Il évoque également le 
développement de la SBA et note la reconnaissance de la SBA comme une organisation référente. Il 

présente l’avancement des cadres de référence. Il évoque enfin les champs d’investigation 2020 qui ont 

bien avancé.  

Il fait un point sur la communication en 2020 et rappelle qu’il s’agit d’un élément majeur pour la SBA. 
Delphine Eyraud revient sur le Motion Design réalisé par la SBA en partenariat avec le Pole Fibres 

Energivie et l’ADEME et demande où elle peut le retrouver. Emmanuel François répond qu’il est sur la 
home page du site de la SBA. Sébastien Meunier rappelle également qu’il y a énormément de ressources 

sur le site Internet et notamment tous les éléments des Estivales. 

 

Emmanuel François présente enfin les 12 membres du nouvel Advisory Board de la SBA : 

Marc Daumas, ENGIE – Président de l’Advisory Board 

- Dominique Alba, APUR 

- William Bouygues, LINKCITY 

- Emmanuelle Cosse, USH 

- Etienne Crepon, CSTB 

- Laurent Girometti, EPARMARNE 

- Christel Heydemann, SCHNEIDER ELECTRIC 

- Soon-Jin Kim, OCDE 

- Béatrice LIEVRE THIERY, Société Générale 

- Yann Roland, ENGIE SOLUTIONS 

- Denis Thuriot, VILLE DE NEVERS 

- Olivier Wigniolle, ICADE 

 

 Validation du Budget et des cotisations 2021 (+ vote) 

Emmanuel François rappelle que l’année 2020 a été difficile, mais la SBA s’en sort bien. Il souligne le 

caractère conservateur du budget proposé et souligne que la SBA a voulu être prudente.  

Valentine de Lajarte commente le Power Point joint. Elle présente les grandes masses des recettes 

prévues et annonce la prévision de 710 000 euros de recettes. Elle donne ensuite le détail des dépenses 

prévues pour un montant total de 710 000 euros. Elle rappelle enfin que les cotisations 2021 sont 

proposées à l’identique de 2020. 
Elle demande aux administrateurs de bien vouloir voter avec le lien GOOGLE FORM envoyé à cet effet.  

Le Conseil d’administration valide le budget 2021 à l’unanimité des présents ou représentés.  

Le Conseil d’administration valide la grille tarifaire des adhésions 2021 à l’unanimité des 

présents ou représentés. 
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Emmanuel François propose d’organiser en 2021 des échanges moins formels que les Conseils 
d’administration dès que le présentiel sera possible. François Desgardin partage cette idée et souligne 

l’importance du présentiel. Anne Devernois, nouvelle administratrice, souligne cette nécessité surtout 

pour les nouveaux élus.  

 

 

Emmanuel François accueille les ambassadeurs pour la deuxième partie du Conseil d’administration  
   

 Grandes orientations 2021  

• Politique générale  

Emmanuel François présente le SWOT de la SBA et les grandes orientations 2021 (Power Point joint). 

Il note qu’il est parti du constat que l’on a parfois tendance à être un peu « entre soi » et qu’il était 
nécessaire de se remettre en cause et se poser des questions. Il présente ensuite les grandes 

orientations proposées en 2021 pour répondre à ce SWOT. Il précise que le grand objectif 2021 sera de 

contribuer à une prise de conscience par tous les acteurs / France et Europe sur la pertinence du 

déploiement d’une Infrastructure Numérique dans tous les bâtiments et tous les territoires conforme 

aux principes promus par la SBA. Afin d’être audible, la SBA doit communiquer plus, être plus audible et 
nos messages doivent être portés. Nous ne devons plus être seulement en B to B, mais également en B 

to C. Concernant les travaux, Emmanuel François note que nous devons lever les barrières culturelles, 

économiques, normatives ou réglementaires et gagner / construire la confiance. Enfin, concernant le 

développement, le régional, l’international et les branches seront les piliers importants.  

• Pilier Smart Building  

Sébastien Meunier revient sur le point de départ de 2020 sur les 4 axes proposés : Contribuer au plan 

reprise Tertiaire, publier nos travaux, passer à l’échelle et développer le smart building. Il rappelle que le 

Livre Blanc IA sort officiellement demain, mais les administrateurs le recevront ce jour. Il remercie les 

membres pour leur mobilisation sur ces quatre axes.  

Il évoque ensuite l’opportunité de se saisir du débat public. Il propose 3 piliers à faire avancer en 2021 : 

les outils et méthodes, les parties prenantes et les territoires. Il fait ensuite un focus sur l’outil de 
simulation pour la rénovation énergétique proposé par la filière sollicitée dans le cadre de France 

Relance, et note qu’il faudra s’appuyer sur un dispositif opérationnel dans les territoires.  

• Pilier Smart Home 

François Xavier Jeuland évoque tout d’abord la mise en place de l’organisation du pilier avec notamment 

la création de Commissions et COPIL. Il indique que les cadres de référence avancent assez bien et les 

nouveaux champs d’investigation doivent encore être approfondis. Concernant les régions, les 
évènements n’ont pas pu avoir lieu comme prévu dû à la situation en 2020, mais elles ont quand même 

été associées aux travaux. Il présente ensuite l’évolution de R2S Résidentiel et souligne des signes 
encourageants même s’il faudra appuyer cette dynamique en 2021. Il note qu’une communication, bien 

que déjà lancée, doit encore être renforcée en décembre et surtout en 2021. Il rappelle enfin les 

conditions d’utilisation de la mention « R2S Résidentiel » et du logo. 

François Xavier Jeuland évoque ensuite le cadre de référence « Prestataire Smart Home de confiance ». 

Il note que la V2 est en cours et que la communication pourra donc reprendre en 2021.  

Il présente enfin les propositions d’orientation 2021 pour le Smart Home.  

• Pilier Smart City 

Emmanuel François excuse Ella Etienne Denoy. Il indique qu’un travail important a été fait sur le Smart 

Aménagement avec la Commission qui avance bien et particulièrement sur la gouvernance de la 

donnée. Il évoque également le groupe de travail SBA/FNCCR en cours. Il note que l’objectif 2021 sera 
de translater R2S aux quartiers en commençant par l’énergie avec R2S 4Grids. Il évoque enfin les 
contacts pris avec l’APVF et le projet d’une core team avec des Maires de villes de tailles moyennes qui 
pourraient être le terrain d’application de nos référentiels.  
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Emmanuel François remercie les administrateurs et ambassadeurs et souhaite à tous une bonne fin 

d’année.  
 

 

Le Président  Le Secrétaire Général  

Emmanuel François                 Olivier Gresle  

 

 

    
     


